

“Necesitamos líderes de mirada positiva, con visión y compromiso”



Grupo de Investigación Farmacológica BioFarma de la Universidad de Santiago de Compostela

CARMEN ESCARIZ
Santiago

Existe una conciencia generalizada de que estamos viviendo la era de la mujer triunfadora en las profesiones más exigentes, atribuidas históricamente a los hombres. ¿Está de acuerdo?

Sí, estoy de acuerdo en que se está estableciendo esa percepción, que también forma parte de una apuesta bastante unánime desde distintas instituciones y de los medios de comunicación.

Sin embargo, hay quejas fundadas sobre los problemas de conciliación familiar y flexibilidad en el trabajo, ¿qué opina?

La gran pregunta es cómo mantener la unión familiar y a la vez una productividad y una presencia profesional con un grado exigente de dedicación. A mi modo de ver el éxito profesional va muy ligado a la vocacionalidad y a la entrega generosa en el trabajo, en cualquier profesión y para cualquier persona. Y las etapas más intensas suelen coincidir con la infancia y la primera juventud de los hijos. Es una realidad que tomarse paréntesis para conciliar en esos períodos lleva a una bajada en el rendimiento profesional. Por ello, no hay recetas y cada una ha de buscar creativamente y afectuosamente como hacerlo. Es un equilibrio inestable que requiere de respuestas individuales en cada caso. Sin duda, los horarios flexibles ayudan, pero también es importante tener ayuda experta externa en casa para cubrir los tiempos en que los padres no están, etc.

¿En su ámbito personal y profesional con qué

obstáculos se encuentra? Pues esa falta de tiempo, personalmente, a pesar de los apoyos desde los dos lados y de la flexibilidad en el horario.

¿En qué orden de preferencia situaría familia, profesión, estudio, relevancia social o amigos?

Familia, amigos, profesión, estudio y relevancia social.

Una reciente encuesta señala que la generación de los jóvenes actuales será la primera en la historia que, globalmente analizada, vivirá peor que sus padres ¿a qué lo atribuye?

Lo conozco y me preocupa. No sé a qué se puede atribuir, parece que a la falta de oportunidades ahora y que nosotros tuvimos en la apertura democrática. Pero tal vez haya otras razones como que no hemos sabido educar a las nuevas generaciones en el esfuerzo en el que nosotros y nuestros padres nos movimos.

Cada día nos llegan noticias escalofriantes de quienes desde países menos desarrollados pugnan por entrar en Europa para huir de guerras, hambre, miseria y alcanzar el paraíso prometido, ¿qué se puede hacer?

No lo sé, no es sencillo pero yo pediría más visión de largo plazo y liderazgo a nuestros representantes políticos. La raza humana es sólo una y el mundo ahora es global.

Sin ir tan lejos, vemos a nuestro alrededor enormes diferencias sociales, desde lujos obscenos a bancos de alimentos y personas sin techo. ¿Es sostenible un sistema tan desigualitario?

Yo creo que no lo es, y que deberíamos aprender de nuestra historia llena de



Mabel Loza

ejemplos del dolor que desencadena siempre la injusticia.

Atravesamos convulsiones políticas e incluso intentos de secesión. Las decisiones de unos pocos condicionan las vidas de todos. ¿Qué opinión le merece la clase política?

Que necesitamos líderes de mirada positiva, con visión y compromiso.

Frente a los valores tradicionales, vivimos en una aldea global. Las noticias falsas se convierten en verdades absolutas. Nos sentimos manipulados y controlados por lo que Orwell calificó de “Gran hermano”. ¿Hay solución?

Yo confío en que sí. Precisa-

mente también la historia de la humanidad nos enseña que de peores salimos...

¿Cuál fue el mejor consejo que recibió en su vida y de quién?

En el ámbito personal sería muy injusta si elijo, porque los consejos desde el cariño, de mi entorno desde que era niña me permiten seguir creciendo.

En el entorno profesional cito dos porque en el fondo son el mismo: “Just do the work” (de mi mentor, Harel Weinstein, en mi formación potdoctoral) y el de “seguir la rueda” del desarrollo profesional, donde nos lleve (de José Arnau).

TRAYECTORIA

Mabel Loza es catedrática de Farmacología y responsable del Grupo de Investigación Farmacológica BioFarma de la Universidad de Santiago de Compostela con más de 150 artículos en revistas internacionales. Su labor se ha especializado en el desarrollo de proyectos de colaboración entre la USC y la industria farmacéutica, para la elaboración de fármacos innovadores.

Participó en la creación de la plataforma de cribado de fármacos de la Universidad Compostelana, lidera la Red Española de excelencia en Descubrimiento de Fármacos y la Red Gallega de I+D de Medicamentos. Representante del nodo de la USC en la Red Europea de Infraestructuras de Screening ERIC EU-OPENSREEN. Forma parte con su grupo en programas de I+D de fármacos con diferentes empresas, en los cuales, 11 nuevas entidades químicas (NEQ), han llegado a ensayos clínicos.

Fue seleccionada por la European Federation of Pharmaceutical Industries and Associations (Efpia) entre los “30 scientist from 30 countries” en la iniciativa “Portraits of Science-Scientists of Tomorrow”. Entre otras responsabilidades es Patrona Fundadora de la Fundación Kærtor, orientada a la innovación abierta y codesarrollo público-privado en el descubrimiento de fármacos.

Fue elegida Gallega del Año en 2012 por el **Grupo Correo Gallego**



Antón Lopo. O grande escritor monfortino recibiu n'A Coruña, onte, o Premio Narrativa Breve Repsol en lingua galega por 'Extraordinario', unha novela atractiva e ben narrada [Pág. 39]

Precio por las nubes. Percebes gallegos y angulas llegan a duplicar su valor en la antesala de las navidades. Cordero y lubina, más baratos [Pág. 36]



Mabel Loza. "Necesitamos líderes de mirada positiva, con visión y compromiso", reflexiona la catedrática de Farmacología y 'alma mater' científica del grupo BioFarma de la USC [Pág. 18]



elCorreioGallego

MARTES 4 DE DICIEMBRE DE 2018

Director JOSÉ MANUEL REY NÓVOA

Fundado en 1878

www.elcorreogallego.es

Nº 49.443

Vox no será obstáculo para el pacto andaluz de PP y C's

• **Moreno y Marín, a la greña para presidir la Junta//El PSOE abre la puerta a que se vaya Susana Díaz//Varapalo de Feijóo a Sánchez: "Pactar con la izquierda extrema dio alas" a los ultras//"Fuera de la Constitución no hay nada", advierte Ana Pastor**

TERREMOTO EN LA POLÍTICA ESPAÑOLA [Págs. 6 a 9 y 45] LA QUINTA: Engordando al monstruo

Caso Alvia: imputados solamente el maquinista y un exjefe de seguridad

Carpetazo del juez, con sobreseimiento para otros dos altos cargos y tres técnicos

JAVIER FERNÁNDEZ

El Juzgado de Instrucción número 3 de Santiago finalizó la investigación por el accidente del Alvia ocurrido el 24 de julio de 2013, en la curva de Angrois, manteniendo como únicos imputados al maquinista Francisco José Garzón y al entonces director de Seguridad en la Circulación de Adif, Andrés Cortabitarte. A ambos se les imputa por ochenta delitos de homicidio y 144 de lesiones por imprudencia grave profesional. Por otra parte, el juez Andrés Lago decreta en el auto el sobreseimiento provisional y archivo de la causa respecto a los otros cinco investigados: el director de Circulación de Renfe, el gerente del Área de Seguridad en la Circulación del Noroeste de ADIF y tres técnicos de Ineco.

INSTRUCCIÓN [Págs. 10-11]

Emotiva gala de las bodas de plata del Airas Nunes



NOSTALGIA Y FUTURO [Pág. 24] Cientos de compostelanos acompañaron ayer a los hosteleros Xavier y Xosé Lois Freire en la conmemoración de los primeros veinticinco años de historia del Airas Nunes Café (Rúa do Vilar, 17). Para celebrar este aniversario, la Sala Capitol acogió una emotiva gala en la que hubo espacio para los recuerdos, homenajes a antiguos trabajadores y clientes, así como para diversos espectáculos. Foto: Antonio Hernández

Compostela se queda sin patrullas de la Policía Local, casi sin agentes, por vez primera en muchos años

Nadie vigiló las calles la noche del domingo y las llamadas se desviaron a la Comisaría [Pág. 19]

Villares: "Que é mellor, anular a votación ou votar con garantías?"

PAU A PODEMOS [Pág. 11]

Pide la OCDE que cobren pensiones de viudedad tan solo los jubilados

POLÉMICA [Pág. 46]

La Cavi

San Pedro de Mezonzo, 9 • Santiago
T. 981 935 098
www.lacavita.com

